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大空町議会【議会報告・町民との意見交流会】 主な質問・意見等集約表 

会場 開催日 開催時間 参加者 ※今後の対応      
Ａ 議員協議会協議事項 
Ｂ 所管委員会協議事項 
Ｃ 町長部局伝達事項 
Ｄ 町長部局に確認し対応する事項 
Ｅ その他 

東藻琴老人福祉センター 

「フロックス」集会室 
平成27年２月21日(土) 13：30 ～ 15：33 

町 民 議 員 計 

24人 11人 35人 

「議会報告会の部」での質問・意見等（両常任委員会委員長報告後） 

主な質問・意見等 議会側の回答 ※今後の対応 

① 北海道リトルシニアの総会があって大空町のチームが承認さ

れ活動が始まる。折角できた組織であり議会も含めた町民みんな

でチームを応援していきたい。 

  リトルシニアチーム結成に伴う改修と、例えば日ハムの二軍戦

ですとかノンプロの野球を誘致するなどの計画は持っているの

か 

 

公式戦で使える最低限の広さんに拡張する、将来的使用については検討中 

リトルシニアチームについては聞いている。 

日ハム後援会として誘致で球団に行ったが、2千人規模以上の球場を使う、

本部席、放送席、審判席が分かれているなど規定に準じていること、更に、

両翼９８ｍ以上、外野のラバーがクッションフロワーでなければ誘致できな

いが、整備後後援会としても誘致したいと思っている。 

 東京農大が呼人の球場を利用しているが、整備後は道東の大会を誘致する

こともできるのではと思っている。 

 リトルシニアチームについては、聞いているし、期待もしている、応援も

していきたい。リトルシニアは札幌方面にチームが集中しており道北道東で

は帯広、旭川、北見など限られたチームである、野球場の改築後は道東の大

会を誘致したいとの報告も受けている。 

 

 

Ｅ その他 

②高規格道路は、美幌と女満別空港間、端野から北見東までの部分

開通で有り十勝方面につながっていない。 

  大空町議会が網走管内の議会と連携して開通に向けた誘致を

していくべきではないか、物流の主なものは貨物と聞いているの

で、地元の経済に大きな効果をもたらすであろうし、外国人観光

客の誘致面からも 

  整備要請が冷え込んでいるような気がするので、大空町議会が

  管内議長会総会の中で、開発建設部の担当者から説明があった、その中

で何時道路がつながるのかしっかり進めてほしいと強く指摘がされてい

た。 

  旭川方面からの道路と十勝方面からの道路の２本あるが、どちらかを優

先する考えはないのか、両方が中途半端な形で進んで来ているようにしか

受け取れないので、メリハリを持たせれないのかとの話もあった。開発と

しては両方をしっかりと進めていきたいとの話であった。 

 

Ｅ その他 
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中心となって誘致を続けていただきたい。 

  観光協会や商工会などと一緒になって進めるべきと考える。ど

の様な取り組みがされているのか、今後どの様な取り組みがされ

るのか、されていないのであれば考え方を聞きたい。 

  オホーツク圏域が一体となって要請をすることが大事であると確認し

た。 

  従前もその様に進められてきたが、管内は第一次産業が中心であり、何

ぼ生産しても道路が無い、飛行機が小型化するなど、広域対応の中で要請

もするししっかりと確認もする。それらの取組に大空町議会も積極的に参

加し様子を見ていきたい。 

 

③国道３３４号から女満別空港辺への案内看板がない。 

観光客もレンタカーを利用している。 

道路状況を確認した中で、網走方面からや、道々に入ってから

も空港までの案内看板を設置してほしい 

現地を確認し議会として提言できるものはしたいと思います。 Ｃ 町長部局

伝達事項 

④今年は積雪が多く、一人暮らし老人など各地域にいる。 

 見守り運動を自治会単位で実施しているが、自治会で実施するの

は良いが、民生委員が対応すべき事項ではないのか 

  見守り運動はどこまで入れるのか、喜んでくれる人もいるし、

嫌がる人もいる。見守ることが良い事なのか悪い事なのか分から

ないが、その辺の行政の考え方は、議会内部として発展的考え方

があるのか 

  民生委員も見守りに関わっている。 

 拒まれると非常につらい所であるが、顔見知りである自治会の方にお手

伝いを頂いて、地域のことは地域でお願いできないであろうか、その様な

自治会が増えていると報告を受けている。 

 見守りは、何処かがやったからか完結でないと思う、民生委員や地域、

事業者、配達を担当している方などが入り組んで網から漏れないよう見守

りを構築していくべきと思っている。 

 今回の大雪については、役場の職員が２名から３名一組になって独居老

人宅の通路やストーブの排煙筒などの除雪など一生懸命やって頂いてい

る。 

 当初予算で３０万円計上していたが、２０万円の補正を組んだ。 

 

Ｂ 所管委員

会協議事項 

⑤民生委員の仕事は何か 

 

  地域のいろんな事情を町とつなぐことでは、難しい質問で一言では答え

られないが 

Ｂ 所管委員

会協議事項 

⑥住民の付託に答えていな民生委員がいた、「家に全然来てくれな

い」その様な人の所に伺う必要があるのでは、民生委員の仕事を

整理して、思いやり不足なのかどうかわからないが、何軒か言っ

ている人がいたので、その辺の配慮を徹底すべきでは、あまり行

ただ今の意見については、持ち帰って十分に検討させてほしい。 Ｂ 所管委員

会協議事項 
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き過ぎると越権行為になるし難しいが 

 （関連として） 

 社会福祉協議会なり民生委員なり横の連絡なり情報の共有な

りできるか、できないかは別として、昨年１１月か１２月に道内

の滝川か砂川市で条例化して、当然個人の情報を出すことは本人

の同意が前提条件であるが、一定の条件を明確にして、地域で関

係のある自治会や組織でお年寄りや困っている人を支えて行く、

これからは高齢化社会となるので、どこの地区も同じである。 

 結局、地域に住んでいる元気な高齢者が支え合う事が必要であ

り、議会には条例化の検討をしていただきたい。  

⑦「ちあふる」でも行方不明者が出て探すために地域の方の力を借

りなければどうにもならなかった。 

  東藻琴では自治会の参加率は１００％に近いが、女満別地区で

は８５％程度であり１５%の人が自治会に入っていない。加入は

任意であると言え単純な問題ではないと感じる。今回色々な計画

に参画する中で、その部分には一切触れていない、自治会がそこ

に入ることを拒否しているかのような印象を受ける。 

  之からお金が無くなり、自助、共助、公助を進めようとしてい

るが、その様な基盤が無ければできない、実態を調べていただき

ながら、調べる中で理解をしていただきながら、どの様にすべき

か皆さんで考えられる。その辺に欠陥があるから一歩も前に進め

ない。   

地方創生の取組について、この様な形で進めていくと言う段階ではなく、

大空町としても地方創生の推進本部を行政サイドで組織づくりをして取り

組んで行こうと言う段階で有る、総合戦略を練っていく事は平成２７年度の

大きなテーマだと思っている。 

いま取り組んでいることに加えて人口減対策の点からどの様な新たな取

り組みをしていくかを、まとめ上げて作っていく事になりますので慎重に議

会としても加わっていきたい。 

北海道としても応援する立場から、振興局の中に一定職以上の人を配置し

た中で市町村が作る戦略に対して手助けをしていくので、その様な事も活用

した中で平成２７年度中に大空町の総合戦略をまとめていくこととなる。 

 

Ｅ その他 

⑧ ただ今の報告でこの様な事をしました、チェックしましたは十

分に分かる。 

今問題となっていることは地方創生です、人口減少はどうなの

か、大空町の場合増田レポートではどの様になっているのか、議

会で議論しているのかどうか。 

今のことよりも次のことをどこかで展開する議会の審議、その

人口減少の対策ですが 

 定住促進対策ですべて解決できるとは思っていません。人口減少に歯止め

がかかるとは考えていません。おっしゃる通り、子ども子育て支援対策それ

から就業の対策、色んなものを合わせてやらないと人口減少に歯止めが掛か

らないと思っている。 

 その中で、子供子育ての部分については、昨年、中学生まで医療費の無料

 

Ｅ その他 
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様なテーマの上げ方が有るのか、中々難しい話ですが、その様な

事ができないか、実態として人口がどの様になっているのか、人

口を維持するためには働く場所が必要だよ、働く場所をどの様に

確保するのか、人を集めても働く場所が無ければその様な事で行

くとどうするのかと言う事が出てくるのだろうと。 

子育ての問題なども実際には昨日も総合計画で色々と議論し

たが、中々踏み込めない所がある、そうすると行政では其処まで

行かないので、其処まで行かないよと言う事があると思うが、そ

う言うものは何処かで少しレベルを上げた形で議論するところ

があってもいいのではと思いますので、之は要望ですので回答は

いりませんので配慮を頂ければと思っている。 

懇談会の内容が発表になったのを見ると、今までやったことを

チェックしたことの報告だな、それじゃいいな、  これから何

かが起こるぞと言うことの方が人は集まるのではないか、その様

なテーマを設けて頂ければ人が集まるのではないかと思います

のでよろしくお願いします。 

化、保育料、幼稚園料は近隣に比べて特段に安いことも一つの方法であろう

し、３０代、４０台の若い奥さん方が時間の合間を見て就業できるような環

境が必要と思う。 

吉身町ではトータルで３本の矢で取り組んでいる、大空町でも、これから

総合計画が始まります、当然その中で触れざるを得ないし、大きな課題と捉

えている。 

「ちやふる」を含めて地域のことであるが、第６期高齢者保健福祉計画、介

護保険事業計画案が検討されている。その中の項目中、高齢者が住み慣れた

自立した生活が送れるように医療、介護、住まい、日常生活の支援が包括的

に確保される体制づくり、地域包括システムの構築に触れて行くのかなと、

この計画は、３年サイクルで見直しますので当然今のご意見も踏まえて検討

されるものと考えている。 

 

その様な報告会になるように努めていきたい。 

 ただし、まだ進んでいない途中の案件をオープンにすることによるいずさ

もあるので、その辺は中身を考えながらなるべく分かりやすい形でオープン

にしたいと思っている。 

⑨芝桜公園内入浴施設の開所時期を一月位早めに開所し、一月位い

遅くまで開けてくれれば地域として有りがたい。 

  私たち仕事が終わってから行くとぎりぎりセーフだったり、も

う帰りますといわれてショックで戻ったりすることがある。 

山園の実習の人たちが入っている、酪農家の若い者がブーブー

言って帰っているので開けてやったらなと思う。その辺は無理言

いません。 

期間延長と営業時間の延長の希望、私どもの方で勝手に決めることになり

ませんので相談をさせていただきたいと思います。 

 

温泉の開ける時期のことですが、あそこの温泉は基本的に湯量が足りな

く、ハウスと一緒に温泉を使うことは無理です。そのためハウスに使わない

時期にお風呂に使う形でやっている。 

Ｃ 町長部局

伝達事項 

⑩ 芝桜公園内入浴施設は、老人と子どもが入れない温泉になって

いる。 

  何故かというと、扉が内側に開く、段差がある扉と浴槽の間が

狭い、狭いためドアを押し付けたらぶつかる場合もあるとの指摘

段差と引き戸についても議会側として言えませんので行政側と相談させ

てほしいと思います。 

Ｃ 町長部局

伝達事項 
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もあり、ドアでなく引き戸にした方が良いのではないか。 

⑪ 東藻琴自治会連合会からの要望です。 

合併して１０年間は合併特例法によりそれぞれの地域に地域

審議会が設置され、町づくり計画ですとか、合併特例債の有効活

用に町民の意見を聞いたり要望を受けたりしています。それが来

年の３月に期間満了で無くなってしまうことらしいです、だけど

合併特例債が５年延長になるということで、５年間まちづくり計

画を作らなければなりません、それぞれの地域の要望や意見を聞

かなければならないと思います。 

名称が変わってもいいですから地域審議会みたいなものを是

非５年間延長して設置していただけるように議会の方からも強

く行政に要望していただきたい。 

私も合併特例の一つとして１０年間設置ができると理解をしているとこ

ろです。その期間が満了することから延長に対する対応でありますが、女満

別地域にも設置していますのでそちらの方の考え方もあろうかと思います。

しかし、名称にかかわらずその部分については理解するところでありますの

で、地域の思いを伝えていくという事は、まさに議会の役割の重大なひとつ

であります。いろんなツールの形の中で行政サイドにその声を上げていくこ

とは必要なこと理解しています。向こうサイドの関係を確かめながらその辺

の要望は承っていきたいと思います。 

Ｄ 町長部局

に確認し対

応する事項 

⑫大空町の場合、道立高校と定時制の町立高校の２校です、２校が

残ることは不可能と私は個人的に思っています。   

  道立高校は２０人を２年間続けて切ったら完全に統廃合の対

象になります。小清水が募集停止ですから、町立高校は町が駄目

と言わなければ何時までも続けることができる、しかし、２年続

けて１０人を切ると募集停止は一応ある、お金は全部町が負担し

ている訳ではない、先生方の給料は道と国が負担している。 

  網走市が桂陽高校、私立の網走高校と向陽高校を合わせて結果

的には道立高校に一本化し、それから美幌は農業高校と普通高校

が一つの母屋に入った、間口の減少のこともあるので生き残りを

掛けて検討したのだと思います。それは地域が率先して先に手を

付けて道などと打合せをして行った結果、合致してそうなったと

思います。 

そのようなことを考えると、今までも、教育委員会の中に検討

委員会みたいなのがあると聞いている、それはそれでいいんです

が、女満別の高校は高校を卒業した人が一杯います、東藻琴は東

●●さんが言われた通り、目の前に迫っている案件です、どのような形が

いいのか、議会として検討委員会を作るのか特別委員会を作るのか具体的に

議論していませんがそう遅くない時期にそのような可能性が無きにしも非

ずと思っています。直近で東藻琴が２３名女満別高校が１４名の現状であり

ますので差し迫った問題であるとそれぞれの議員が認識したていることは

間違いありません。 

 

●●さんが地域審議会の中でも発言されているという事は承知していま

す。議員の現職時代からこのことは常に指摘されておりまして、正にそのこ

とが現実となっているのかなと思っている。 

以前は抽象的お話の中で検討している雰囲気でありましたが、もうそのよ

うな段階ではないと一歩前に出て具体的内容をもって検討していかなけれ

ばならない段階だと思っている。 

自分たちだけでなく教育委員会もそのような認識の中でどのような具体

的例を示しながら皆さんに検討して頂けるのか今進めている、検討材料を集

めている段階だと思っています。そうしたことを検討委員の中で話し合いな

Ａ 議員協議

会協議事項 
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藻琴で農業を仕切っている後継者を含めていますから、なかなか

そこに言及できないジレンマがあると思が、もうそんな悠長な段

階ではない。 

前に進まないのであれば行政がイニシアチブを握ってでもや

らないとダメではないかということをトークの時にお話をして

いる。 

議会の中にも検討委員会的なものを作るべきである、これが手

遅れになったら必ず道の方針通り変更はできないと思います。 

がら、具体的数字を持った中で進めていく必要があるのではないかなと思っ

ています。 

また、そうしたことを判断していくためにも町民の方の声と言いますか、

実情と言いますか、こうなった場合どうするんだという意向も把握していく

ことも必要でないかと思います、そうしたことを合わせた中で検討すること

が必要な段階に来ていると思います。 

重くその思いは受け賜りたいと思いますし、先ほどの地域審議会のお話も

そうでありますが今の話もそうですが、思いとして皆さんから感じるのは実

情というものを現実というものをもっと広い範囲の中で共通認識として持

っていくことが必要ではないのかという事が含まれているのではないかと

も思います。そうしたことを含めながら進めさせていただいて持ち帰りたい

と思います。 

⑬ 今問題になっているのは格差の問題、北海度の格差、日本の中、

全体の格差、地域格差も、格差社会の中でどの様に折り合いを付

けて行こうかというと、民主主義の論理から行くと、多数決で決

まると言う事であれば身もふたもなくなるような解決策になる

のかなと思います。 

その様な中で地方として声を出していかないと全部中央集権

的発想になって来る、少し経営改善をすれば地方も安くなるのだ

といわれております、オイルなんかも全国的に統一された仕組み

になっているところがあり流通の仕組みが良いのか悪いのか、輸

送コストが掛かっているのでそれだけ加算されているのかどう

か実態として有るのかもしれません。その様な格差の中で、仮に

市町村行政の中でものを考えたとき経済合理性だけで行かない

ものが沢山あるのではないか、そのことを議会の中でご論議を頂

きながら、最終的に施設を廃止するのであれば住民投票までしな

ければやれないだという意思表示をしておかないと駄目なのか

なと危機意識を持っているので、要望ですが、その様な事を考え

 Ｅ その他 
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て頂ければありがたい。以上です。 

⑭ 芝桜公園の迂回する橋、危険な橋であるが、その橋の修理をお

願いしたい。 

幅もないし、観光バスも大型化してその橋を活用しないと廻れ

ないのが現状で橋だけでも整備していただければ 

聞き及んでおきます。今ここで即答はできません。 Ｂ 所管委員

会協議事項 

⑮ 水道料金改正の中で、大空町が合併して１０年の中で水道料の

改正、道新にも載っていたし、１０年が経過した中でも女満別と

東藻琴で水道料金に格差があると、安いから満足している訳です

が、高い方の女満別地区の方々は違和感を持っていないだろう

か。 

  合併前から見ると農家も減り、水を多く使う酪農家も養豚家も

減りました、その点では水に余裕もかなり出ているのではないか

と思っている、 

水不足で水源を調査していると聞いた、同じ飯を食えばと言わ

れるようにそろそろ、全地域とならないにしても、例えば、千草

当たりも牛渡さんの前を水道管が通っている、西倉もつなげばす

ぐつながる、太さの問題は有るが、そろそろ全部とはならないに

しても徐々に料金を一本化していく事を１０年を迎えたのだか

ら検討する時期ではないかと感じている 

 

格差があるのは、東藻琴は湧水を落差方式で利用している。 

女満別は井戸を掘っているので経費の関係が大分違うため格差がある。 

 今後企業会計にしなければならないと言う事で本来頂いたお金の中で会

計をしなさいと変わる予定になっている、その中では、今の現状の中ではの

水道料金では賄いきれないと言う事もあって今回値上げさせて頂くことを

含んでいる。 

今後料金体系も含めて将来的には一本化する方向で進んでいるのも事実

でありますのでご理解いただきたいと思います。 

Ｄ 町長部局

に確認し対

応する事項 

⑯ １０周年の記念事業をやるとか、やらないとか聞くがどの様に

なっている。 

全部２３項目提示されている、 

・誕生１０周年のロゴマーク作成 

・１０周年記念看板の設置 役場、総合支所 

・芝桜まつりイベント ２週にわたって開催、HBCラジオの公開録音 

・NHKラジオ深夜便のつどい公開録音 

・町民ビッグデー  ステージショー、ちびっこ広場、買物広場 

焼肉広場 

Ｅ その他 
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・１０年記念リレー、東藻琴から女満別間を走る 

・町民運動会 町民が一堂に会して運動会実施し親睦と交流を深める 

・ノンキーランドふるさと祭り 内容充実 

・もことやま山ふきおろしマラソン大会 ゲストランナーの招致、や完走

賞の充 

・町民舞台 

・広報広聴 １０周年特別号の発行 

全部で２３項目ある。計画として挙がっている。 

 

 


